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Sportverein Lohhof e.V.      Unterschleißheim, den 24.06.2013 
Protokoll der Vereinsausschusssitzung      
am 17.06.2013 
 

 
Ort:  Unterschleißheim, Rudi-Schreiner-Stüberl, Johann-Schmid-Str. 11 
 
Anwesend: siehe Anwesenheitsliste 
 
 
 
 
Beginn: 20:05 Uhr 
Ende:  21:35 Uhr 
 
 
Bitte alle Abteilungen erledigen: 

1. Analyse Mitgliedsbeiträge (siehe 5. letzter Satz): bis zur nächsten VAS 
2. Meldung Rundfunkbeiträge (siehe 7.): möglichst bald an die Geschäftsstelle, auch 

                                                                       Negativmeldungen 
 
 
 
1. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
2. 
 
 
 

 
Begrüßung 
 
Brigitte Weinzierl begrüßt die Anwesenden, die trotz der Hitze rege zur VAS 
erschienen sind. 
Zum Gedenken an Stefan Frisch, der am 11.05.13 seinem Krebsleiden 
erlegen ist, erheben sich die Anwesenden von Ihren Plätzen. 
Neue anwesende Mitglieder des VAS werden von der Präsidentin 
vorgestellt: Maxi Walter und Claudia Kaiser von Badminton sowie Sebastian 
Dienelt, der neue Schatzmeister. Fußball hat mit den beiden 
stellvertretenden Abteilungsleitern Gerhard Herrmann und Tobias Matkowitz 
seine Abteilungsleitung wieder vervollständigt. 
Die Einladung erfolgte fristgemäß und formgerecht per Post vom 07.06.13, 
die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. 
 
 
Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 

Erledigung 
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3. 
 
 
 
 
4. 
 
 
 
 
 
5. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Genehmigung des Protokolls der VAS vom 12.03.2013 
 
Das Protokoll wird ohne Gegenstimmen genehmigt. 
 
 
Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 
12.04.2013 
 
Das Protokoll wird ohne Gegenstimmen genehmigt. 
 
 
Neufestsetzung des Grundbeitrages ab dem 01.01.2014 
 
Die VAS hat lt. Satzung § 14 Abs. 4 den Grundbeitrag festzusetzen. Dieser 
ist seit 12 Jahren unverändert. Mittels der Übersicht zu den Beiträgen der 
oberbayerischen Großvereine wird vom Präsidium erläutert, dass der SVL 
einen vergleichsweise geringen Beitrag aufweist. In den vergangenen 
Jahren sind die verschiedenen Kostenträger für die Abteilungen und die 
Hauptkasse dagegen deutlich gestiegen, einige Abteilungen müssen hart 
wirtschaften und könnten eine Beitragserhöhung gut gebrauchen. Das 
Präsidium schlägt folgende Erhöhung vor: 
- Kinder / Jugendliche von 45 EUR auf 54 EUR 
- Erwachsene von 70 EUR auf 90 EUR 
Der Anteil von 70 % für die Abteilungen bleibt unverändert. Generell muss 
der Beitrag niedrig bleiben wegen der Unterstützung durch die Stadt. 
 
An die Ausführungen der Präsidentin schließt sich eine rege Diskussion der 
VAS an. Dabei wird deutlich, dass für jede Abteilung eine eigene 
Betrachtung angebracht ist: 

- Sonderbeitrag neben dem Grundbeitrag wird erhoben 
- Positive Erfahrung bei Einführung eines Sonderbeitrages 
- Übungsleiterausbildung bzw. Qualität des Trainings sicherstellen 
- Gefahr viele Mitglieder durch zu hohen Gesamtbeitrag zu verlieren 
- Vergleich mit passenden Abteilungen in den Nachbargemeinden 
- Einzelne Sportarten mit unterschiedlichen Aufwendungen verbunden 
- Altersstruktur der Mitglieder 
- Mehrere Abteilungen müssen sehr knapp kalkulieren bzw. benötigen 

Unterstützung (genannt wurden Schwimmen, Rehasport, Badminton) 
- Ausrichtung auf Breitensport oder Spitzensport 
- Eigenleistungen durch Mitglieder, z.B. Fahrkosten, Startgelder 
- Ohne wirtschaftlichen Betrieb kein positives Ergebnis des SVL 

 
Es wird als sehr wichtig erachtet, das Thema den Mitgliedern schlüssig zu 
erklären und eine Erhöhung zukunftsorientiert, d.h. rechtzeitig 
durchzuführen. Folgendes sollte klargestellt werden: 

- Auswirkung auf die Abteilungen inkl. Zahlen  
- Stand der Hauptkasse und zukünftiger Bedarf 
- Positive Argumentation für die Abteilungen 

 
Der Antrag heute über die Beitragserhöhung abzustimmen wird bei 7 
Zustimmungen abgelehnt. 
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6. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
7. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Die Abteilungen sollen bis zur nächsten VAS abfragen, zu welchen anderen 
Vereinen sie in Konkurrenz stehen und welche Leistungen die Mitglieder 
dort speziell für die betreffende Sportart erbringen müssen. 
 
 
Termine des SVL, der Stadt Unterschleißheim und anderer Vereine per 
17.06.2013 
 
18.06.2013               Sportlerehrung LKR 
01.-21.07.2013         Stadtradeln; am 20.07.2013 SVL-Tour nach Mariabrunn 
                                 mit Georg Wolf als Koordinator, Gruppe ‚SV Lohhof  
                                 Radler’ / Alternativtermin 21.07.2013 
13.07.2013               KiO-BusinessBeachCup, Zuschauer sind willkommen 
13.07.2013               Kreisjugendsportfest 
26.-28.07.2013         Lampionfest abgesagt 
26.-28.07.2013         Tennis Open (Stadtmeisterschaft) 
31.07.2013               50 Jahre Jugendarbeit Unterschleißheim KJR 
15.09.2013               Totengedenken der Würmbachtaler 
20.09.2013               Weltkindertag 
25.09.2013               VAS 
29.09.2013               Babyempfang der Stadt 
11.-13.10.2013         BLSV-Sportkongress (Gruppenrabatt!) 
12.10.2013               Gesundheitstag der Stadt Unterschleißheim 
02.11.2013               DM Standardtänze 
17.11.2013               Volkstrauertag 
03.12.2013               VAS 
01.01.2014               Neujahrsschießen Schützenkompanie? 
 
 
Informationen des Präsidiums 
 
Die Präsidentin bedankt sich für die Teilnahme am Volksfestumzug und 
Fronleichnamsgottesdienst. 
 
Der Schatzmeister berichtet vom Kassenstand der Hauptkasse, dieser 
beträgt zum heutigen Tag 22.994 EUR. Zu den internen Darlehen wird bei 
der nächsten VAS der Schatzmeister einen Überblick geben. 
Im April wurde eine Schulung der Kassenwarte bzw. Schatzmeister 
durchgeführt. Die Unterlagen dazu werden im internen Bereich der 
Hopepage hinterlegt. 
Die Steuerfestsetzung für 2011 wird bald erwartet. 
 
Über den BLSV hat der SVL wieder eine Spende von 1000 EUR durch die 
Kreissparkasse erhalten. Wie üblich wird der Betrag zunächst auf das 
Sparbuch überwiesen. 
 
Tom Schneider berichtet, dass neue Angebote im Gesundheitssport zu 
Reha gestartet wurden, andere Neuerungen sind in Vorbereitung. 
 
 
 

 
 
Abteilungen 
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8. 
 
 
 
 

Für den Rundfunkbeitrag gilt seit Jahresanfang eine neue Regelung. Falls 
von Abteilungen ein solcher bezahlt wird, sind dies und der Grund an die 
Geschäftsstelle zu melden. 
 
Brigitte Weinzierl berichtet zum Thema Aufsichtspflicht das Ergebnis der 
Nachfragen durch Schwimmen. Es müssen nicht unbedingt bei 
Wettkämpfen ein weiblicher und ein männlicher Betreuer für die Mädchen 
und Jungen von den Vereinen mitgeschickt werden, es wird aber empfohlen 
sich zwischen den Vereinen auszuhelfen. 
 
Das Briefpapier wurde aus aktuellem Anlass überarbeitet und in den 
geschützten Bereich gelegt. Die Präsidentin dankt für die Hinweise. Ein 
neues Briefpapier ist zum 01.01.2014 angedacht, hierzu wird dann um 
Vorschläge, keine Entwürfe, gebeten. 
 
Die Übernachtungsmöglichkeiten im BallhausForum sind in Betrieb. Unter 
dem Arbeitstitel sleep@svl kann reserviert werden (Mail-Adresse: 
sleep@svlohhof.de), Vorschläge für einen endgültigen Namen können 
abgegeben werden. Inga Vollbrecht kümmert sich um die Organisation der 
Übernachtung. 
 
Für die Zusammenlegung von Tennis Lohhof und Tennispark 
Unterschleißheim gab es am 06.06.13 eine Versammlung des Tennisparks. 
Diese war allerdings wegen der geringen Teilnehmer nicht beschlussfähig, 
am 20.06.13 wird die nächste Versammlung stattfinden, die auf jeden Fall 
beschlussfähig ist. 
 
Am 09.07.2013 findet die außerordentliche Mitgliederversammlung von 
Turnen statt, um einen Nachfolger des verstorbenen Abteilungsleiters Stefan 
Frisch zu wählen. Als Kandidat hat sich Hubert Krebs zur Verfügung gestellt. 
 
 
Sonstiges 
 
Keine weiteren Wortmeldungen. Brigitte Weinzierl bedankt sich für die 
Aufmerksamkeit und schließt die Sitzung. 
 

 
 
Abteilungen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
Stefan Guggenmos       Brigitte Weinzierl 
    Schriftführer             Präsidentin 


